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An den Bürgermeister
Herr Klaus Sidortschuk

2017-04-29

Anfrage zum WLAN-Zugang in der Lehrter Innenstadt

Sehr geehrter Herr Sidortschuk,

am 2017-03-22 hatte ich einen aufschlussreichen Termin mit der Verwaltung bezüglich den Plänen für
WLAN in der Innenstadt. Passend hierzu gab es parallel die Informationsvorlage 026/2017 “WLAN-
Zugang in der Lehrter Innenstadt”1 zum aktuellen Stand des Antrags 115/2015 “Antrag auf WLAN-
Zugang in der Innenstadt Lehrte”2.

Mein Hintergrund des Gesprächs war die Verständigung darüber, ob sich die aktuellen Pläne der
Stadt Lehrte und die Förderung bzw. Unterstützung der Initiative Freifunk3 behindern könnten, der
sich die Piratenpartei verschrieben hat. Erfreulicherweise ist dies nicht der Fall, beides kann parallel
existieren und Freifunk weiter wachsen.

Im Termin blieben 2 Fragen unbeantwortet, welche mir die Verwaltung nach Rücksprache mit
HTP zu beantworten zusicherte. Da die Antworten nach über einem Monat noch nicht eingetroffen
sind, frage ich nun über den schriftlichen Weg:

Anfrage

1. Wie setzen sich die in Vorlage 026/2017 genannten, monatlichen Kosten von 10.000e zusam-
men?

2. Nach welchen Regeln wird der Internetzugang vom Provider gefiltert? Kann die Stadt Lehrte
die Filter beeinflussen oder deaktivieren?

1siehe https://sessionnet.krz.de/lehrte/bi/vo0050.asp? kvonr=4835 026/2027
2siehe https://sessionnet.krz.de/lehrte/bi/vo0050.asp? kvonr=4575 115/2015
3siehe freifunk.net, Auszug: Freie Netze werden von immer mehr Menschen in Eigenregie aufgebaut und gewartet.
Jeder Nutzer im freifunk-Netz stellt seinen WLAN-Router für den Datentransfer der anderen Teilnehmer zur
Verfügung. Viele stellen zudem ihren Internetzugang zur Verfügung und ermöglichen anderen den Zugang zum
weltweiten Netz. Freifunk-Netze sind Selbstmach-Netze.
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Hintergrund
Ein finanzieller Aufwand von jährlich 120.000e für WLAN, dass nur auf den Außenbereich der

Innenstadt beschränkt ist sehen wir als unverhältnismäßig hoch an. Weitere Einschränkungen wie

• manuelle Anmeldungen und Anerkennung von Regeln bei jeder Nutzung, die höchstens 2
Stunden Gültigkeit haben und dann zu aktualisieren sind

• Filterregeln, die den Internetzugang einschränken und etwa sicheres, anonymes Surfen und
Kommunikation über das Tor-Netzwerk4 verhindern

• Antennen ausschließlich im Außenbereich, so dass die im Antrag 115/2015 genannten Gastro-
nomien und Geschäfte nicht erreicht werden

, machen diesen Lösungsweg und die finanziellen Aufwände noch unattraktiver.
Demgegenüber wird die Idee hinter Freifunk, sowie die hoffentlich kurz vor dem Abschluss stehende

Anerkennung der Gemeinnützigkeit5 sehr viel zielführender.

Glück auf

Sebastian Frenger
Ratsherr Stadtrat Lehrte

Piratenpartei Niedersachsen
@immenserPirat

4siehe torproject.org
5siehe heise.de/newsticker/meldung/Freifunk-Bundesrat-befuerwortet-Gemeinnuetzigkeit-3650176.html
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